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朝見基督 

親愛的弟兄姊妹平安 

        首先要感謝各位同工的用心與付出，讓我們昨晚的晚會能充滿愛與喜樂，讓許多社區的朋友能一起在耶穌降生的喜樂中領受從上帝而

來的愛，也看見在喜樂中的盼望。 

        今天這段經文我們都很熟悉，就是我們從小讀到大的東方三博士來朝見主的故事。我們有沒有發現，經文並沒有告訴我們幾個博士，

但是為什麼我們都說是三個博士？這是因為西方教會傳統的影響，如果是東方教會的傳統是 12 個博士。 

        其實有幾個博士並不重要，重要的是從這段我們從小聽到大的故事裡面，我們到底學到了什麼，我們從這些博士的身上到底看到了什

麼。我們可以從這些博士的身上看到幾件事情： 

一、不畏艱難，只為異象前行 

        馬太福音 2:1-2 說，當希律王的時候，耶穌生在猶太的伯利恆。有幾個博士從東方來到耶路撒冷，說：「那生下來作猶太人之王的在

哪裡？我們在東方看見他的星，特來拜他。」 

        聖經說這些博士從東方來到耶路撒冷，這裡說的博士指的是當時波斯帝國的智者，精通科學、外交、政治與宗教，集教師、先知、謀

士於一身，非常類似但以理在巴比倫與波斯的地位與角色，能解夢、知未來、慬政治，是當時非常受人尊敬，有著極高的地位的人。 

        而東方所指的就是波斯，就是現在的伊朗一帶，我們知道從伊朗高原到耶路撒冷並不是一條容易的路，這條朝聖的路超過 1600 公

里，且必須經過可怕的阿拉伯沙漠與無數的曠野，此外，在旅程中還會遇到各樣的困難，有哪些困難呢？第一、人禍，他們帶著禮物、黃

金走在曠野中，我們現在都不敢帶著這麼多黃金出門，因為怕被搶。兩千年前這些博士的處境比我們現在更惡劣，沿途上可能有許多強盜

或馬賊，還可能遇到戰爭，帶著貴重的禮物在身上，旅途充滿許多未知的危險。第二、天災，在他們往前走的時候，如果天氣不好，看不

見那顆星，他們很可能就會迷失方向。第三、高昂的旅費，我們現在出門玩個幾天就要花很多錢，何況他們要旅行半年以上，甚至有可能

超過一年，這些都需要很多的費用。第三、不知道真正的地點在哪裡，他們不知道猶太人的王到底生在哪一座城？我們出門都會先設定我

們要去哪裡，然後規劃路線，但是這些博士沒有明確的地點，只能跟著星星走一步算一步，沒有明確地點他們很可能會白跑一趟。 

        縱使有這這麼多的困難，而且這些博士至少需要花半年以上，甚至超過一年的時間才能抵達耶路撒冷，但是我們看到這些博士仍然放

下了在國內的舒適、地位、享受和尊貴，走上 1600 公里危險的旅程，歷經無數的危險，他們沒有放棄，沒有失志，克服了心中的恐懼，

一路來到耶路撒冷只為了他們所看見的異象，就是要去朝見那位猶太人的王。 

        但是只有異象還不夠，能夠讓他們堅持走完 1600 公里危險路途的動力到底是什麼？就是第二項，堅定的信心。 

二、堅定的信心 

        我們在經文中可以看到，當希律王的時候，耶穌已經降生在猶太的伯利恆，這些博士只得到一個啟示，就要去尋找猶太人的王，但他

們不曉得怎麼找，只知道在東方朝著那顆星的位置，真正的地點在哪裡並不知道。如果是我們，我們會就這樣去尋找嗎？但是這些博士就

這樣做了，為什麼他們會這麼做？只有一個原因，就是信心。因為他們對所得著的啟示沒有懷疑，這些博士堅定的相信，他們所見的異象

是真的，是上帝所啟示他們的，他們確信一定可以找到。 

11:1 信就是所望之事的實底，是未見之事的確據。 信就是所向望者的實在，及未看見的事的憑準。 

        難道這些博士不知道這個過程有著數不盡的風險，而且很有可能找不到嗎？如果花這麼大的精神和經費卻撲了空，豈不是白費力氣

嗎？我相信他們一定非常清楚這中間的困難，他們都是非常聰明有智慧的人，不可能不知道，而他們願意付出龐大的代價來尋找耶穌，唯

一的理由就是因為他們有堅定的信心，是這樣的信心讓他們能不顧一切朝著所領受的異象前進，如同希伯來書 11:1 說， 

        同時也因著他們對異象的忠實和堅定不移的信心，他們最後到達了耶路撒冷，知道該往何處去，最後來到耶穌基督的腳前。 

        親愛的弟兄姐妹，這些博士都不是猶太人，他們都是外邦人，是異教徒，但是在上帝恩典的牽引中，他們看見了異象，然後用堅定的

信心持守了異象，最後終於看到恩典本身，就是耶穌基督。我不知道大家讀到這兩句經文有什麼感受，但是我們其實就像這些博士一樣，

我們本來也都是不認識上帝的人，住在離上帝很遠的地方，但是因著上帝向我們顯現，不管是透過人的帶領、幫助，還是聖靈的感動，讓

我們有了恩典的異象，然後我們走過一段信心的旅程，最後站在十字架恩典的面前，宣認耶穌基督是主。如同以弗所書 2:11-13 所說，所
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以你們應當記念：你們從前按肉體是外邦人，是稱為沒受割禮的；這名原是那些憑人手在肉身上稱為受割禮之人所起的。那時，你們與基

督無關，在以色列國民以外，在所應許的諸約上是局外人，並且活在世上沒有指望，沒有神。你們從前遠離 神的人，如今卻在基督耶穌

裡，靠著他的血，已經得親近了。 

        牛頓曾說，我做了許多研究，身為一個科學家，我只不過是在真理的海邊撿拾到一點點貝殼，真理的大海，我從來沒有進入過。愛因

斯坦也曾說：我在真理的海邊徘徊，一無所獲。親愛的弟兄姐妹，一個愈有智慧的人，會愈謙卑，一個愈謙卑的人，就愈能看見真理的

光。我相信在博士們的心中，朝見這位猶太人的王，是他們最大的期盼，朝見這位猶太人的王，將使他們得到最大的意義和價值，所以他

們願意不辭勞苦，千里迢迢的去尋找耶穌。 

        親愛的弟兄姐妹，到底耶穌和我們有什麼關係，我們每個禮拜天都來作禮拜，但我們真的認識、真的經歷過我們所敬拜的對象嗎？我

們又用什麼樣的態度來朝見耶穌？我們是否真的認識基督要來改變我們的生命，我們是否明白基督就是我們生命的盼望與意義？我們是因

著來朝見祂重新得著連結與力氣。 

        其實我們都像這些博士一樣，走在朝聖的旅途上，還沒有到終點，願主幫助我們，讓我們這條信仰的道路越走越堅定，越走越謙卑，

越走越有信心，讓我們在主的光中來看見光。 

        另外，在我們中間這些慕道的朋友，願感動這些博士的上帝也同樣感動你們的心，讓你們能即時選擇在耶穌的腳前，朝拜這位恩典的

君王，但如果你們的心仍然還走在往伯利恆的道路，願聖靈保守你們能安然抵達耶穌的面前。 

        接下來，當博士們來到耶路撒冷，進入了希律的王宮，以為那生下來作猶太人之王的，必生在王宮裡，他們以為猶太人應該都知道這

位猶太人之王的誕生，全城的人都應該要慶祝這位新生的王之出現，但事實卻相反，這位先知預言中猶太人之王並不在王宮裡，耶路撒冷

的百姓也沒有因此而普世歡騰，因為聖經告訴我們說，希律王聽見了，就心裡不安；耶路撒冷合城的人也都不安。 

        接下來我們可以看見希律的反應，他就聚集祭司長和經學士，問他們說基督在哪裡降生，他們就告訴希律說，基督在猶太的伯利恆。

當希律知道這個消息的時候，他就詳細的問博士那顆星出現的時間，然後差博士們往伯利恆去，並且要博士找到之後回來告訴他，讓他也

可以去拜祂。 

        在這裡我們可以看見幾個狀況，首先是希律，希律是一個非常殘暴的人，他為了保住王位，殺了他三個親生的兒子、妻子、岳母，把

所有妨礙威脅他王位的人都處死了，當有人告訴希律有一個猶太人的王要降生，希律只是表面上假裝歡迎，實際上是想殺掉耶穌，在後面

的經文我們也看到希律確實這樣做，殺了所有兩歲以下的孩子。再來是祭司長，祭司當時負責在聖殿裡主持各種敬拜、獻祭禮儀，是上帝

的工人，他們應該是最關心基督何時要來的一群人，但他們卻完全不在意彌賽亞何時要來，甚至因為知道基督降生的消息而迫腹。接著是

經學士，經學士在當時是專門抄寫與研究聖經的，他們對先知的預言和舊約的應許應該非常清楚，但他們同樣也不關心耶穌的降生。我們

看到君王、祭司、文士都對基督的降生完全不關心，他們只關心自己的王位、名利和地位能不能繼續存留。 

        所以我們可以看到，雖然猶太人一直期待彌賽亞降臨，但當祂真的來了，他們就迫腹，不太歡迎祂。其實這種情形也發生在我們身

上。我們都期待上帝來復興我們的教會，期待祂大大作工在我們中間，盼望主的旨意能成就在教會裡面，但當上帝真的這樣做，聖靈真的

動工的時候，我們就開始擔心、害怕，心裡不安，甚至拒絕。所以當聖靈醫好病人，安慰受傷的人，讓渴慕的人靈命得到更新和復興，我

們卻反而覺得不舒服，這實在是非常矛盾的地方。明年我們教會會更深地走進基督生命的建造裡面，基督生命的建造一定跟真理和聖靈有

關係，盼望我們都能用敞開與渴慕的心來期待上帝的作為。  

        另外，在這裡我們也看到一個很強烈的對比，希律王知道這新生的孩子就是基督，但他卻用計謀想要殺害基督，祭司和文士明明知道

這是基督，但是卻沒有為著上帝應許的實現來喜樂，反而對基督的降生感到憂愁。然而，外邦人的博士雖然不見得清楚耶穌就是基督，但

卻專心的尋求基督，要來朝見基督。 

三、朝見基督 

        接下來，經文說，他們聽見王的話就去了。在東方所看見的那星忽然在他們前頭行，直行到小孩子的地方，就在上頭停住了。他們看

見那星，就大大地歡喜。 

        我們看到那顆星再次出現，引導博士從東方來到耶路撒冷，現在又從耶路撒冷引領他們到伯利恆，這顆星在他們前面帶路，直到他們

抵達耶穌與馬利亞所在的地方。我相信這不是自然的現象，而是上帝的引導，普通的星如何能從東到西，然後從北到南，最後就停在耶穌

住的地方？根據其他新約文獻的記載，認為這星是天使，引導博士們來到主面前。 

        親愛的弟兄姐妹，今天聖靈也同樣用各種方法引導我們來到主耶穌的面前，讓我們能朝見基督、認識基督，最後成為一個敬拜基督，

連結於基督的人。那顆指引我們的星，很可能是我們的親人、朋友、同事，或者是一本書、一個見證，請我們要留心聖靈的帶領，不要讓

我們錯過與基督更深連結的機會。 

        經文說，博士在看見那顆星停在基督的地方就歡喜到 boe 顧得，中文是說大大的歡喜，希臘文的表達是博士們用大大的歡喜來歡喜。

親愛的弟兄姐妹，我們是否仍然因著尋見基督而雀躍，仍然為著可以朝見我們的主感到大大的歡喜？求主幫助我們，將那個從上頭來的喜

樂與盼望不斷的流入我們的生命裡面，重新點燃我們的心，不要失落那個起初的喜樂。 

        再來，11 節說，進了房子，看見小孩子和他母親馬利亞，就俯伏拜那小孩子，揭開寶盒，拿黃金、乳香、沒藥為禮物獻給他。博士

見到耶穌的時候，並沒有因為耶穌還是孩子而看輕他，而是恭恭敬敬的俯伏拜他，獻上他們最珍貴的禮物，黃金、乳香、沒藥。 
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        俯伏拜他，英文聖經是說跪下敬拜，而敬拜的意思就是在指給出最有價值的東西，而博士所獻上的禮物就是他們身上最珍貴最有價值

的東西。這裡我們要清楚一件事，不是說朝見基督的禮物就一定要帶這些，這裡所要表達的是，我們願意將我們最重要、最喜愛的東西當

作禮物獻給基督。 

        親愛的弟兄姐妹，什麼是我們最好、最重要、最喜歡的？就是我們自己，我們是否願意用自己當作活祭獻給耶穌？因為回應耶穌降生

最好的敬拜，就是將我們自己獻上，用從心底發出的讚美與感謝，成為一個真正敬拜祂的人。 

        最後，12 節告訴我們說，博士因為在夢中被主指示不要回去見希律，就從別的路回本地去了。博士們順從上帝的話，從別的路回

去，讓我們看到真正的敬拜，會帶來對上帝話語的順服，因著順服上帝的話語，會帶來生命的改變，然後帶著這樣的改變回到生活中，以

實際的行動為主作見證。 

        親愛的弟兄姐妹，這段東方博士的記載，讓我們看到，敬拜不只是見到耶穌跪拜那一刻，而是在整個尋找的過程中，心中渴望見到

主，願意付代價去尋求他，甘心將生命獻給主，並且用被改變的生命與行動來見證基督。所以對我們而言，敬拜不只是主日禮拜的那一個

多小時，乃是我們每一天的生活，都是對主的渴慕與追求，使我們的生命能完全以基督為中心。願我們都以敬畏的心朝見基督，用生命為

禮物獻給基督，用實際的行動見證基督。           


